

EL ARCO

Núm. 397 Cartagena 25 de Abril 1924 Año XVI

Periódico Católico de propaganda

CON CENSURA ECLESIASTICA

Director: JOAQUIN MATEO

Costeado por bienhechores

REDACCION Y ADMINISTRACION: P. TRES REYES 2,

Se reparte gratis

El "pollo bien"

La moderna civilización (?) tan refinada, nos ofrece a cada momento alguna infanta sorpresa. Es cosa que llama la atención la nueva clase de criminales a la moderna.

El tipo clásico del bandolero, con trabuco narajero, de barba cerril y feroz postura, que tenía su guarida en la sierra y su radio de acción en los campos, pasó de moda. El guapo, jaquetón, de navaja y recio garrote, ya no se escribe. La última palabra en tan «sugestivo» papel es del «pollo bien».

Lo vemos continuamente alterando con todas las clases de la sociedad: sentado a las puertas de los centros de recreo con traje flamante según el último modelo, relumbronas sortijas, exhibiendo unos calcetines sedosos, mujerieles... y todo este aparato exterior no es otra cosa que hipócrita disfraz de un corazón envilecido, avejentado en el placer, corroido por el vicio, e instrumento adecuado para las acciones más indignas.

La sociedad lo admite en sus salones, las mujeres le sonrían y una mucca cínica constituye la sonrisa de este tipo «feminado».

Psicología especial la suya! Asustadizo, quizá muda de color ante un plomo que inesperadamente se funde; cobarde, no resiste la mirada de un hombre de veras... y sin embargo, criminal, traidor, con todo el refinamiento que cabe en el crimen.

Quizá pasa su vida sin que se sepa de él nada más que alguna que otra canallesca aventura, para la que la sociedad siempre tiene alguna excusa indulgente. Si llegó «su momento» será el criminal que deja en mantillas al clásico bandolero.

Este repulsivo ejemplar es la obra del bar, del garito, del cabaret, del paraíso artificial, los

nuevos templos que la moderna sociedad levanta al vicio y al placer. Espantosa generación de seres degenerados, corrompidos, anémicos de espíritu más aun que de cuerpo.

Ante sus «hazañas» no igualadas por los habitantes de la selva, la sociedad se rasga las vestiduras... pero la cosa sigue igual, sin que se cierre una taberna ni deje de funcionar la cocaína. Víctimas del ambiente en que se les deja impunemente vivir, cuando llega el crimen, parecen pocas las penas de todos los cóligos para aplicárselas. Se levantan, en frase de un escritor una estatua a las promesas y un cadalso a las consecuencias..

El bandolero de trabuco narajero, desapareció, gracias a la Guardia civil; al guapo matón y pendenciero lo arrinconó la policía; este nuevo criminal es herchura de la sociedad actual y su extinción es más difícil, mucho más compleja. Es obra que comienza en la autoridad, obra de saneamiento de costumbres, de moralidad, en una palabra.

Obra a la que ha de cooperar la sociedad entera, si no quiere ser víctima de esta nueva raza de víboras que alimenta en su seno.

GERMAN DE ASIS
De «La Verdad» de Murcia

CHINITAS

La compañía de tranvías eléctricos en su afán de corresponder al favor que el público le dispensa, ha suprimido que los coches obreros paren en la Media Sala, donde a diario un buen número de obreros solían tomar el coche eléctrico.

A pesar de las órdenes dictadas por la Alcaldía, algunos automóviles marchan por las calles de la población con velocidad vertiginosa.

¡Señores guardias a esto no hay derecho!

Próxima la aparición del verano, hace falta el riego de las calles, especialmente en la de Santa Florentina, donde el olor es tan delicioso, por el mercado allí establecido.

Seis días justos le han durado a algunos empleados del tranvía, los valiosos trajes que este invierno les ha regalado la compañía.

¡He aquí un desprendimiento en comprar buenas telas!

UNO

REMITIDO Al Jefe de la Base de Submarinos

Nuevamente cojo la pluma para dirigirme al Jefe de la Base de Submarinos, en suplica de que ordene que nuestros sumergibles amarran en el Espigón del Club de Regatas para que el pueblo cartagenero pueda admirarlos de cerca.

Esto lo hago, porque diariamente me ruegan numerosas personas me ocupe de este anhelado deseo, porque Cartagena es la única Ciudad que está privada de ello, incluso en Melilla y puertos que han visitado han tenido más suerte, porque han sido vistos.

Nosotros esperamos, dadas las amistades y simpatías que dicho digno jefe cuenta en Cartagena dará satisfacción a esto que dejamos apuntado y conseguiría con ello además del agradecimiento, el profundo reconocimiento de este noble pueblo.

V. BLANCO

Para ser centenario

Y va de secretos. El otro día era para no dormir. Este de hoy es para vivir muchos años. Claro es que a primera vista parece esto un anuncio de específicos, pero se trata de una fórmula que ha encontrado el doctor Thomas

Darlington, jefe de los servicios de Higiene en Nueva York, según la cual el hombre puede vivir ciento y pico de años. ¡Ojalá nadel! Un recién nacido puede llegar a conocer el año 2024, tan flamante y tan diosherachero como en la juventud.

Pero ¡ah! para esto hay que seguir escrupulosamente los consejos del doctor.

Hay que lavarse los dientes siete veces al día; hay que lavarse las manos cada vez que éstas realicen un trabajo cualquiera; hay que acostarse temprano; y hay, por último, que abstenerse de beber en la comida más de tres vasos de agua.

Esto es muy sencillo ¿verdad? Bueno, pero ahora viene la parte más definitiva.

Se precisa elegir un oficio para el que se tenga verdadera vocación; nada consume tanto al hombre como la ocupación que se hace a disgusto; en cambio, la labor realizada por vocación, conserva muy bien al hombre. Hay, pues, que dedicarse a un oficio que no sea una carga onerosa, sino un placer.

Haciendo esto y observando escrupulosamente las citadas disposiciones higiénicas, dice el doctor de Nueva York que la vida está asegurada por muchos años. Ahora; que el doctor no ha contado con la velocidad de los automóviles.

Se vende

Un clerro para despacho de madera conedá y cristales pintados, Aparatos para gas. Galerías para portiera. Mesa, bastonera, diván. Una escalera de curacol. Ventanas. Decoraciones, etc. para teatro y de sociedad y una mesa de billar. Informarán en la calle del Aire 32, establecimiento de cristales, mol uras y estampas.

Imp. E. Garrido